

## Brunsbrocker Kirche vom „Gemeinen Nagekäfer“ befreit

In der St. Matthäus-Kirche in Brunsbrock (Gemeinde Kirchlinteln, Landkreis Verden) waren umfangreiche Erhaltungsmaßnahmen notwendig, da alle Holzteile (Altar, Kanzel, Bänke, Türrahmen und Türblätter, sowie die Orgel) vom „Gemeinen Nagekäfer“, im Volksmund auch „Holzwurm“ genannt, befallen waren.

Um den Verfall der Holzteile zu stoppen, wurde der Kircheninnenraum im Juni 2021 durch eine Spezialfirma, Firma Binker, 91207 Lauf, begast. Der akute Schädlingsbefall konnte so gestoppt werden.

Hinzu kamen noch Kosten für die Renovierung der Orgel (Säubern, Pilzbefall beseitigen, schadhafte Teile ausbessern oder erneuern, die Orgel abschließend neu stimmen).

Um diese Beträge finanzieren zu können, wurden die regionalen Banken, die Klosterkammer Hannover, der Bugenhagen-Verein (Hamburg), die Leader-Region „Hohe Heide“ und das Diasporawerk angeschrieben und um eine Spende gebeten. Bis auf die Klosterkammer haben alle angeschriebenen Institutionen Spendezusagen gemacht.

Natürlich haben auch Gemeindeglieder und andere Einzelpersonen gespendet.

Am Mittwoch nach Ostern 2022 begann die Firma „Orgelbau in Ostfriesland GmbH&Co.KG“ (ansässig in Uplengen und Oldenburg) durch deren Inhaber Herrn Haseborg mit der Renovierung der Orgel. Diese wurde Ende Mai abgeschlossen. Seit Anfang Juni steht die Orgel der Gemeinde wieder zur Verfügung.

Am Sonntag, den 26. Juni 2022, wurde sie durch ein feierliches Orgelkonzert, das Frau Kantorin Antje Ney spielte, offiziell in Dienst genommen.

Die Gemeinde bedankt sich bei dem Diasporawerk unserer Kirche für die großzügige Spende von 6.000 Euro. Möge die Orgel nun wieder zur Freude der Gemeindeglieder und zum Lobe Gottes erklingen.

*Pfarrer Dieter Garlich*

*Fotos rechts: St. Matthäus-Kirche Brunsbrock*

*Die Orgel nach der Renovierung*

*Einweihung mit einem Konzert von Kantorin Antje Ney im Sommer dieses Jahres*

